
令和元年度 6 月定例教育委員会議事録 

 

【日時】 

 令和元年 6 月 19 日（水） 

 開会 午後 1 時 20 分 

 閉会 午後 4 時 40 分 

 

【会場】 

 辰野町民会館 104 学習室 

 

【出席者】 

 9 名 

（辰野町教育委員会） 

 教育長       宮澤 和德 

 教育長代理     根橋 久人 

教育委員      村上 陽子 

 教育委員      垣内 由佳 

 教育委員       関  政彦 

 

 

（事務局関係） 

 生涯学習課長    西原  功 

こども課長     加藤 恒男 

 こども課長補佐 

兼学校教育係長   桑原 さゆり 

 学校教育係     向山 倖生 

  

 

 

【傍聴者】 

 ０名 

 

 

 

 

 



 

【次第】 

1 議事 

(1) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について 

(2) 準要保護の認定について 

   

2 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

(2) 主幹指導主事学校訪問における町教育委員会の対応 

(3) 学校における受動喫煙防止対策（敷地内全面禁煙） 

(4) 町教育委員会研修視察 

(5) 令和元年度総合教育会議協議内容の検討 

(6) 令和 2 年度から使用する小学校用教科用図書採択について 

  及び 7 月定例町教育委員会開催日について 

(7) 6 月町議会一般質問報告 

(8) 保育料の無償化について 

   

3 報告事項 

   5 月市町村教育委員会連絡協議会報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

○開会 

１ 開会の言葉 

 

２ 会期の決定 

 ・会期については 1 日とする。全員異議なし。 

 

３ 議事録の承認 

 ・承認。 

 

４ 宮澤教育長挨拶 

  6 月も半ばになった。梅雨真盛り、ほたる祭りも真盛りである。 

保育園児や小学生が巻き込まれる悲惨な事故や事件が多発している。本来安全であ

るべき歩道や横断歩道上での交通事故、滋賀県大津市での園児２名が巻き込まれる事

故が起きている。また、神奈川県川崎市ではスクールバスを待っていた小学生の列に

刃物を持って襲い掛かる事件があった。このような事故、事件を受けて改めてこども

の安全確保に関心が高まっている。 

5 月 23 日には、子育て支援センターにおいて登録組数が 5,000 組を達成し、記念

イベントが行われた。改めて、子育て中の若いお母さん方に支えられた暖かなセンタ

ーであることを確認した。 

また、昨年オープンしたアラパには 1 年で町内外から多くの来館者があった。今後

も住民に親しまれる施設になるよう関係者一同張り切っているところである。 

5 月 27 日には、川島未来協議会が開かれた。移住定住に関わる川島区からの要望

や町の施策の説明があった。教育委員会関係では、今年度の教育環境整備と学校施設

をより有効に活用する方策として児童が学んでいる中で空いている施設を区民が活

用できることも考えられることを提案した。 

教育委員会全体で目の前の教育課題に対して頑張って仕事をしていきたい。 

    

５ 議事 

(1) 県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について提案。県教育委員会

と任免及び人事等に関する了解事項の取り交わしを行う。 

・承認。 

 

(2) 準要保護の認定について提案。今年度は西小学校 59 名、東小学校 24名、 

南小学校 4 名、辰野中学校 57名が認定。 

・承認。 



 

６ 協議 

(1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題 

 ・宮澤教育長より説明。 

 

(2) 主幹指導主事学校訪問における町教育委員会の対応 

 ・宮澤教育長より説明。 

  訪問日程、目的、対応を確認。 

 

(3) 学校における受動喫煙防止対策(敷地内全面禁煙) 

  ・宮澤教育長より説明。 

   県教育委員会からの通知内容を確認。 

   令和元年 7 月 1日より学校で敷地内全面禁煙を実施していくことを確認。 

   

(4) 町教育委員会研修視察。 

 ・宮澤教育長より説明。 

  研修日、行き先を検討。 

   

(5) 令和元年度総合教育会議協議内容の検討 

  ・宮澤教育長より説明。 

   日時を 7月 24日(水)に決定。 

① 町内小中学校の教育環境について 

② 保育園関係整備について 

③ 町内社会教育関係施設の整備について 

④ 川島小学校について 

以上、4項目について協議することを確認。 

 

 (6) 令和 2年度から使用する小学校用図書採択について 

   及び 7月定例町教育委員会開催日について 

  ・宮澤教育長より説明。 

   教科書の採択と合わせて、7 月の定例教育委員会を 7 月 24 日に変更することを

確認。 

 

 (7) 6月町議会一般質問報告 

  ・宮澤教育長より説明。 

   各議員からの質問内容を確認。 



 

 (8) 保育料の無償化について 

  ・加藤課長より幼児教育・保育の無償化に伴う保育料の改定案を説明。 

   現行と改正案を比較して確認。 

   改正案は、国基準で作成。 

 

７ 報告事項 

5 月市町村教育委員会連絡協議会報告 

  ・宮澤教育長より報告。 

   非違行為根絶に向けて、飲酒運転の根絶・交通法規遵守の徹底、学校における

働き方改革について、人事について、信州少人数教育推進事業について、禁煙

について、教職員の勤務時間管理について協議したと報告。 

 

８ 閉会 

 

 

 

 


